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ВАРВАРЫ 
ИЗ ЗАВЬЯЛОВО

ГЛАВНЫЕ УЧАСТНИКИ
Итак, сначала об участниках. На 6000 ва-

кантных мандатов выдвинуто чуть больше 
12 000 кандидатов. Прямо скажем, негусто. 
А поскольку на некоторых округах конку-
ренция составляет 3–5 человек на место, на 
многих округах выборы будут безальтерна-
тивными: на уровне сельсоветов такое воз-
можно. И эта цифра – весьма тревожный 
сигнал, который говорит о серьезной болез-
ни системы местного самоуправления. Ее 
симптомы – острая нехватка кадров, нищие 
бюджеты, постоянное давление сверху.

Разумеется, больше всех кандидатов 
выдвинули единороссы – 6000 человек. 
Впрочем, как они это делали, известно 
всем: кандидатов по разнарядке подбира-
ли местные чиновники. При этом делали 
это в своих интересах – чтобы будущие 
депутаты были как можно более управ-
ляемыми и не совали нос не в свое дело. 
Вот почему подбор кандидатов от партии 
власти традиционен: бюджетники, руко-
водители муниципальных предприятий и 
бизнесмены, связанные с властью.

На втором месте по выдвинутым кан-
дидатам среди политических партий не-

ожиданно оказалась ЛДПР – 1800 человек. 
Впрочем, объясняется это просто: жири-
новцы исполнили свой любимый трюк «ата-
ка клонов». Это когда группы молодых 
людей из Барнаула едут и выдвигают свои 
кандидатуры сразу в несколько районов. А 
партийцы из райцентра выдвигаются сразу 
во все сельсоветы района. Разумеется, ни о 
какой победе речи идти не может. 

Это участие ради участия – как минимум 
обозначить присутствие партии. Ну и заод-
но помочь самим единороссам – показав 
иллюзию конкуренции.

Продолжение на стр. 2

ПОДАРОК 
ДЕПУТАТА 
К ДНЮ ЗНАНИЙ

Добрый подарок к Дню знаний получат де-
сятки ребятишек Алтайского края от депутата 
Госдумы, лидера алтайских справедливороссов 
Александра Терентьева. Именно в этот день де-
сятки победителей проекта «Именная стипен-
дия депутата Александра Терентьева» из 28 
районов и городов края получат сертификаты и 
денежные выплаты. При этом 42 ребенка полу-
чат разовые стипендии, а 20 – в течение всего 
учебного года будут получать по 3000 рублей. 

Напомним, именная стипендия депутата Госдумы 
Александра Терентьева вручается уже восемь лет 
подряд. Претендовать на нее могут дети из малообе-
спеченных семей, имеющие успехи в учебе и спорте. 
За время реализации проекта стипендия была при-
суждена 142 алтайским школьникам. Выдвижение 
кандидатур на конкурс на предоставление стипен-
дии депутата Государственной Думы Александра 
Терентьева производится коллективами общеобра-
зовательных школ, учреждений дополнительного 
образования, в том числе детских спортивных школ. 
Как говорит сам инициатор проекта Александр Те-
рентьев, цель проекта – поддержка талантливых 
детей из алтайских семей. «Наши дети должны быть 
сильными и умными, для того чтобы принести поль-
зу родной стране и краю» – считает лидер алтайских 
справедливороссов. 

10 СЕНТЯБРЯ  ВЫБОРЫ!

АЛТАЙ 
НА РАСПУТЬЕ

Мы продолжаем знакомить 
наших читателей с перипетия-
ми масштабной избирательной 
кампании, ведущейся сейчас 
в крае. До ее конца осталось 
всего несколько дней, 10 сентя-
бря на Алтае будет избрано бо-
лее 6000 депутатов городских, 
районных и сельских советов. 
И эти выборы могут привести 
к серьезным изменениям как 
отдельных городов и районов, 
так и края в целом.



2 ВЫБОРЫ

10 СЕНТЯБРЯ  ВЫБОРЫ!
Окончание. Начало на стр. 1

НУЖНА ОППОЗИЦИЯ!
Что же, настоящих оппозиционеров 
на эти выборы оказалось выдвину-
то очень немного. Что неудивитель-
но: административное давление в 
крае нарастает из года в год и мно-
гие люди просто боятся открыто 
пойти против партии власти.
Но чем меньше представителей 

оппозиции на выборах, тем выше 
их ценность для избирателей. Ведь 
это люди, которые готовы прийти на 
помощь своим землякам, которые не 
будут молчать, когда по указке сверху 
партия власти будет в очередной раз 
«оптимизировать», урезать, сокращать. 
А в том, что в ближайшие годы она это 
планирует сделать, сомневаться не при-
ходится. Ведь стоило только пройти вы-
борам в Госдуму и краевой парламент 
в 2016 году, как «Единая Россия» тут же 

протащила антисоциальный закон, ли-
шивший льгот десятки тысяч жителей 
края. Чуть позже, с января 2017 года в 
крае началась волна оптимизации уч-
реждений образования – превращение 
школ в филиалы, откуда недалеко и до 
их закрытия. По живому режут и здра-
воохранение: сокращают койко-места, 
любыми способами уменьшают зарпла-
ты медработников, делают все менее 
доступными бесплатные медицинские 
услуги. Думается, что в ближайшие 
годы партия власти не только будет 
продолжать этот курс «оптимизации», 
но и намерена пойти дальше – вплоть 
до объединения районов. 

Помешать этим планам способна 
только активная и деятельная оп-
позиция. 

Которая не побоится поднять свой 
голос в защиту интересов людей.  

В общем, как бы ни пыталась краевая власть задавить политическую активность на местах, здесь кипит борьба. Люди устали от 
бардака, равнодушия и пассивности муниципальной власти. Они хотят изменить подходы к работе местного самоуправления и 

хотят для этого обновить власть. И сегодня у многих жителей края такая возможность есть. 
Для этого нужно просто не пожалеть полчаса своего времени 10 сентября и сходить на выборы.

ГОРОДСКИЕ БИТВЫ
Разумеется, наиболее заметной и 
острой стала предвыборная борьба 
в городах. Здесь и конкуренция по-
больше, да и ставки повыше.

В Барнауле реальную кампанию ве-
дут только две партии – «Единая Россия» 
и СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Только они 
выставили сильные команды кандида-
тов и предложили свои программы раз-
вития краевого центра. Правда, спра-
вороссы сделали это с опорой на науку, 
предложив в качестве программы книгу 
«Барнаул, который нам нужен». Ее ав-
тор – алтайский ученый, руководитель 
исполкома СР, депутат АКЗС Владислав 
Вакаев разработал стратегию развития 
краевого центра с учетом передовых до-
стижений урбанистики – науки о разви-
тии городов.

Другие оппозиционные партии, ви-
димо, решили сконцентрировать свои 
усилия на других территориях. И самы-
ми «горячими» точками, без преувели-
чения, стали Бийск и Рубцовск. Объеди-
няет их много общего: кризис власти, 
накал протестных настроений горожан, 
высокая популярность оппозиционных 
партий. Общей стала и тактика на выбо-
рах основных участников. КПРФ и ЛДПР 
борются за голоса наиболее «рассер-
женной» части горожан. Тогда как спра-
ведливороссы стремятся занять нишу 
конструктивной оппозиции – не только 
поднимающей проблемы, но и предла-
гающей конкретные пути их решения. 
Одновременно представляя людей, 
которые готовы это сделать. В Бийске 
справороссы идут под лозунгом «Сде-
лаем Бийск вновь великим!», а в Руб-
цовске – «Вернуть городу надежду!». 
Правда, есть и различия между кампа-
ниями: бийчане делают ставку на моло-

дежь – здесь, наряду с действующими 
депутатами Олегом Гузеевым, Сергеем 
Пивоваровым и Жанной Нечитайло, 
на выборы идет много молодых обще-
ственников и предпринимателей – Еле-
на Речкова, Кристина Чуй, Артем Турков, 
Максим Федюро, Анатолий Мосиевский 
– сын бывшего мэра города. А в Рубцов-
ске, наоборот, востребованы опытные 
профессионалы. Список партии здесь 
возглавляет известный промышленник 
Евгений Шуляк, а в команде СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ – Владимир Козловский, 
работавший первым заместителем мэра 
Рубцовска Артура Дерфлера, а также 
Петр Чудайкин, отвечавший за работу 
ЖКХ города.

Не менее интересно идут кампании 
в других городах края, Новоалтайске 
и Заринске. Правда, каждая со своим 
колоритом. В Новоалтайске впервые 
удалось достичь договоренности между 
отделениями СР и КПРФ. В результате на 
большинстве округов есть только один 
выдвиженец одной из этих партий. Это 
позволит объединить голоса протестно 
настроенных избирателей. Которых в го-
роде большинство: слишком много здесь 
накопилось проблем. Да, недавно в го-
роде появился новый сити-менеджер, но 
вот остальная управленческая команда 
осталась прежней. И только победа оп-
позиции заставит городскую власть рабо-
тать по-новому.

В Заринске, наоборот, глава адми-
нистрации слишком засиделся на сво-
ем посту. Многие заринцы считают, что 
самому молодому городу края нужен 
более современный и активный руко-
водитель. Собственно, это и определяет 
главную повестку выборов: смогут ли 
новые силы, идущие как в составе СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, так и самовыдви-
женцами, решить задачу обновления 
власти?

МЕНЯТЬ ВЛАСТЬ!
Впрочем, есть районы, где коман-
ды справедливороссов ведут речь 
о полной смене власти. Нужно на-
помнить, что такая возможность у 
них есть: именно депутаты местного 
парламента выбирают по конкурсу 
главу района.
Вот, например, в Троицком районе 

прямо накануне выборов в отставку по 
состоянию здоровья ушел непопулярный 
глава района Олег Чигирев. Правда, тут 
же выдвинулся в депутаты райсовета. И 
ведет при этом на выборы целую коман-
ду единороссов, многие из которых сидят 
в районном парламенте уже по 17 лет. 
Видимо, г-н Чигирев решил сохранить 
контроль над районом по хитрой схеме – 
через руководство райсоветом. Впрочем, 
эта уловка может не получиться. Потому 
что сегодня большинство жителей Троиц-
кого района хотели бы видеть в качестве 
своего руководителя главу с. Троицкого 
Сергея Малых. Именно его и намерена 
предложить на пост главы района в слу-
чае своей победы команда СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Думается, эту кандидатуру 
поддержат и депутаты от других партий.

Еще более сложная ситуация в Бий-
ском районе. Здесь действующий глава 
Евгений Якуба тоже ушел в отставку для 
того, чтобы попытаться занять более ла-
комый пост – главы Бийска. Правда, поход 

этот закончился ничем, он был снят с выбо-
ров из-за неправильно собранных подпи-
сей. И теперь, говорят, не прочь вернуться 
в район. Тем временем здесь появился еще 
один претендент – бывший аграрный ви-
це-губернатор Борис Неудахин. Что приво-
дит в ужас многих жителей района – ведь с 
его именем связывают гибель целого ряда 
важных для района хозяйств. В этих усло-
виях многие обращаются к третьей силе – 
команде СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, которая 
намерена предложить новую кандидатуру, 
молодую, активную, профессиональную.

Весьма непросто разворачивается 
кампания в Чарышском районе. Здесь 
лидеры справороссов Людмила Нечаева 
и Елена Афанасьева сформировали силь-
ную команду, которая не скрывает своего 
желания сменить главу района. Впрочем, 
это желание разделяют многие жители: 
в последние годы Чарышский район, об-
ладающий уникальными возможностями 
для развития, движется совсем в другом 
направлении. Для того чтобы остановить 
процесс угасания района, ему нужно про-
вести серьезное обновление управлен-
ческой команды. Что и намерены сделать 
справедливороссы после своей победы.

С таким же настроем идут на выборы 
партийцы Усть-Пристанского, Немец-
кого, Смоленского, Калманского, Не-
мецкого, Шелаболихинского и ряда 
других районов. 

Другую тактику применила СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Партия выдвинула кандидатов 
только там, где были желающие вести борьбу за интересы своих земляков. Всего было 
выдвинуто почти 800 кандидатов. Еще примерно столько же сторонников и членов 
партии пошло на выборы самовыдвиженцами – благо в сельских советах для этого не 
нужно собирать подписи. Около 800 кандидатов выдвинули и коммунисты.

В этот раз очень мало оказалось самовыдвиженцев – чуть более 2000 человек. Да и 
то многие из них были «срезаны» на этапе регистрации. Так, целой команде оппозици-
онно настроенных самовыдвиженцев в райсовет Благовещенского района было отка-
зано в регистрации из-за ошибок в сборе подписей. Это в который раз подтверждает, 
что на выборы нужно двигаться от парламентской партии.

АЛТАЙ НА РАСПУТЬЕ
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НЕ ДАЙТЕ СЕБЯ 
ОБМАНУТЬ! 

В этом году впервые выборы прой-
дут по очень сложной системе. Власть, 
пытаясь запутать избирателей, изме-
нила нарезку округов, сделав часть 
из них многомандатными. Сколько же 
отметок можно ставить в бюллетене? 

1. Если выборы депутатов проходят по много-
мандатным округам с равным количеством распре-
деляемых мандатов, то избиратель, голосующий на 
любом избирательном участке, ставит одинаковое 
количество отметок (п. 5, ст. 95 Кодекса Алтайского 
края о выборах, референдуме, отзыве). 

Например: для проведения выборов в райсовет 
сформированы три пятимандатных избиратель-
ных округа, значит, избиратель может сделать от 
одной до пяти отметок в бюллетене в зависимо-
сти от наличия кандидатов на округе от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

2. Если выборы депутатов проходят по много-
мандатным и одномандатным избирательным 
округам, каждый избиратель имеет один голос (п. 
5, ст. 95 Кодекса Алтайского края о выборах, рефе-
рендуме, отзыве).

Например: на выборах депутатов в Бийский 
районный Совет сформированы многомандатные 
(двухмандатный, трехмандатный) и одномандат-
ный избирательные округа, значит, избиратель 

вне зависимости от избирательного округа мо-
жет сделать только одну отметку в бюллетене. 

3. Если выборы депутатов проходят по много-
мандатным округам с разным количеством рас-
пределяемых мандатов, то избиратель имеет ко-
личество голосов, равное количеству мандатов, 
распределяемых в округе с наименьшим распре-
деляемым количеством мандатов (п. 5, ст. 95 Ко-
декса Алтайского края о выборах, референдуме, 
отзыве).

Например: для проведения выборов в район-
ный Совет сформированы три пятимандатных 
избирательных округа и один двухмандатный 
избирательный округ, значит, избиратель мо-
жет сделать только две отметки в бюллетене 
вне зависимости от избирательного округа, на 
котором он голосует, и наличия кандидатов на 
округе от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

4. Если при проведении выборов в сельские со-
веты депутатов сформирован один многомандат-
ный избирательный округ (11-мандатный, 15-ман-
датный), то избиратель может в бюллетене сделать 
отметок не более количества распределяемых 
мандатов. 

Например: для проведения выборов в Алтай-
ский сельский Совет депутатов сформирован 
один 15-мандатный избирательный округ, зна-
чит, избиратель может сделать от одной до 15 
отметок в бюллетене, в зависимости от наличия 
кандидатов от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Чем ближе день выборов, тем яс-
ней становится тактика правящей 
партии. Связана она с надеждой на 
то, что большинство жителей края 
не пойдет на избирательные участ-
ки. А единороссы тем временем ор-
ганизуют принудительный привод 
зависимых от власти людей. 

Вот и получается, что, имея 
поддержку в лучшем случае 
25% жителей, «Единая Рос-
сия» может обеспечить побе-
ду своим кандидатам.
А дальше начинается самое неприятное. Ведь 

«избранные» таким способом депутаты прекрасно 
знают, кому обязаны своей «победой». И превра-
щаются в послушных болванчиков, согласно кива-
ющих на все, что скажут чиновники. Разумеется, 
ни о какой работе в интересах своих избирателей 
речи в этом случае не идет. 

Что же делать, если вы столкнулись с настойчи-
вым предложением руководства прийти на избира-
тельные участки и проголосовать за определенную 

партию и ее кандидатов? Во-первых, знайте, что по-
добные «рекомендации» являются уголовным пре-
ступлением, подпадающим под действие статьи 141 
УК РФ «Воспрепятствование осуществлению избира-
тельных прав». Это так, на всякий случай. Во-вторых, 
помните, что процедура голосования обеспечивает 
тайну волеизъявления. Ваш руководитель НИКОГДА 
не узнает, как вы проголосовали! Так что вы имеете 
всю возможность перехитрить своего начальника – 
отдать свой голос не партии чиновников, а своим, 
народным кандидатам. Тех, кто по-настоящему бу-
дет отстаивать ваши интересы. 

ВАРВАРЫ 
ИЗ ЗАВЬЯЛОВО
Кто и зачем уничтожил 
площадку 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ?

Настоящий шок испытали жители За-
вьяловского района, когда узнали, что на 
центральном стадионе начался демонтаж 
единственной спортивной площадки с по-
лимерным покрытием, которую в прошлом 
году построил депутат Госдумы от Алтайского 
края Александр Терентьев в рамках проекта 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – детям». 

По поручению лидера алтайских справедливороссов в рай-
он выехал секретарь бюро Совета СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Алтайском крае, депутат АКЗС Владислав Вакаев, чтобы лично 
разобраться в ситуации. Сообщение подтвердилось, на стади-
оне были обнаружены остатки площадки. На место ЧП были 
приглашены глава администрации района Николай Губерт и 
глава сельсовета Василий Коноваленко. Они рассказали, что на 
стадионе ведется масштабная реконструкция в рамках проекта 
по подготовке краевой олимпиады сельских спортсменов 2018 
года. По проекту им предстоит построить восемь спортплоща-
док. Поскольку места на стадионе немного, одна из них долж-
на разместиться на территории, которую занимала площадка 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Депутат АКЗС Владислав Вакаев прокомментиро-
вал данную ситуацию следующим образом:

«Честно говоря, я в шоке. Мы за время реализации проекта 
построили 55 площадок, и никогда с ними не обходились так 
варварски. Если и проводили реконструкцию стадиона, как это 
было в 27-й гимназии Барнаула, то наши площадки органично 
встраивали в новые объекты. Это вполне логично – зачем тра-
тить бюджетные деньги на то, что уже построено. Завьялов-
ские власти пытаются убедить нас в том, что на месте уни-
версальной площадки с современным полимерным покрытием 
появится более совершенная площадка из дерева. Но не понят-
но, что мешало разместить объекты олимпиады в других ме-
стах райцентра и не трогать площадку, пользующуюся огром-
ной популярностью среди завьяловцев всех возрастов.

Создается впечатление, что это наш объект уничтожали 
целенаправленно. Что стояло за этими действиями: халат-
ность чиновников или прямой умысел – мы будем разбираться, 
в том числе и с привлечением правоохранительных органов».

Впрочем, подоплека этого варварского акта вполне понят-
на: в следующем году в районе пройдет краевая олимпиада. 
На нее приедут краевые чиновники. А им в самом центре ста-
диона будет мозолить глаза площадка, построенная «не той» 
партией. Самое неприятное, что из-за желания выслужиться 
перед начальством современную полимерную площадку, 
которая могла служить годами, заменили на деревянную, ко-
торая рассохнется уже через пару лет. Какими цензурными 
словами можно назвать людей, принявших такое решение?

Напомним, что депутат Госдумы Александр Терентьев 
и партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в рамках проекта 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  – ДЕТЯМ» построила уже 55 
спортивных площадок по всему Алтайскому краю.

ПРИШЕЛ НА ВЫБОРЫ – 
НЕ ДАЛ УКРАСТЬ ГОЛОС
Но главный совет нужно дать все-
таки не работникам бюджетных 
учреждений, а всем остальным 
жителям края. Если вы не хотите, 
чтобы за вас приняли решение о 
том, как будет развиваться ваш го-
род или район в ближайшие пять 
лет, нужно идти на выборы. Только 
таким способом можно защитить 
свой голос, не дать украсть его и 
использовать против вас. 

Неверное количество отметок приведет к тому, 
что бюллетень будет признан недействительными.

КОЛИЧЕСТВО ОТМЕТОК В БЮЛЛЕТЕНЕ

ВНИМАНИЕ!
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ЧТО ПРОИСХОДИТ
С АЛТАЙСКОЙ МЕДИЦИНОЙ?

ОПТИМИЗАЦИЯ ПО-АЛЕЙСКИ

ЕСТЬ ПРОБЛЕМА 

30 августа в парламентском центре прошел правительствен-
ный час министра здравоохранения Алтайского края Ирины 
Долговой. Формат этого мероприятия предполагает подготов-
ку вопросов от парламентских фракций, на которые министер-
ство должно дать ответ. Из этих вопросов следует, какие про-
блемы находятся в фокусе внимания той или иной партии. Вот, 
например, что спросили у министра депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия». 

1. Практически из всех му-
ниципалитетов края поступают 
жалобы на кампанию по опти-
мизации учреждений здраво-
охранения. Каковы ее цели, ре-
альные масштабы и ожидаемые 
результаты?

2. Каковы промежуточные 
итоги исполнения долгосрочной 
целевой программы «Развитие 
здравоохранения в Алтайском 
крае до 2020 года», утвержденной 
постановлением Администрации 
Алтайского края от 26.06.2013 
№  331. Какие планируемые пока-
затели достигнуты, а какие нет? В 
чем причины этого?

3. От работников системы 
здравоохранения края депутатам 
фракции регулярно поступают 
обращения с жалобами на зара-
ботную плату и условия труда. В 
частности в Каменском районе, 

в КГБУЗ «Каменская центральная 
районная больница» и КГБУЗ «Ал-
тайская краевая психиатрическая 
больница № 2» не выдается спец-
одежда, персонал проходит курсы 
повышения квалификации за соб-
ственные средства, прекращены 
выдачи и выплаты за вредность 
и не выплачивается «губернатор-
ская тысяча» в баклаборатории. 
Просим прокомментировать дан-
ную ситуацию. Много вопросов 
вызывает система оплаты труда: 
средний и младший медицинский 
персонал получает одинаковые 
зарплаты (на уровне МРОТ), неза-
висимо от стажа и квалификаци-
онной категории; не выплачива-
ются стимулирующие выплаты.

4. Жители края сообщают нам 
о том, что получить бесплатные 
услуги по диагностике крайне 
сложно – очередь на них распи-

сана на месяц вперед. Тогда как 
платные услуги, осуществляемые 
на том же оборудовании, получа-
ются весьма оперативно. Факти-
чески это свидетельствует о скры-
той коммерциализации системы 
здравоохранения. Как регламен-
тируется подобная деятельность? 
Каково соотношение платных и 
бесплатных услуг по диагностике?

5. В последнее время усложне-
на процедура получения справки 
от нарколога для владельцев ору-
жия. Для того чтобы сдать анали-
зы для нарколога, жителям края 
приходится ехать в Барнаул, за-
трачивая время и средства. Кем и 
на основании чего принято такое 
решение? Нет ли в нем коррупци-
онной составляющей?

6. В связи с чем стали платны-
ми справки от психиатров о том, 
что человек не состоит у них на 
учете?

О том, как Минздрав ответил 
на эти вопросы, мы обязательно 
расскажем. Хотя думается, что это 
будут традиционные отписки. И 
это значит, что партии придется 
искать другие способы борьбы за 
здоровье жителей края и интере-
сы медицинских работников. 

Судя по тому, что несколько спал 
поток жалоб из районов на процесс 
«оптимизации» социальной сферы, 
можно сделать вывод, что власти ре-
шили не раздражать людей накануне 
выборов. А вот в Алейске выборов 
нет – они состоялись в прошлом году. 
Поэтому чиновники продолжают со-
кращения ударными темпами – здесь 
решили закрыть клуб в микрорайоне 
«Сахарный завод».

С 15 августа работники клуба были 
сокращены, а расположенная там 
библиотека переехала в школу. 

Начался демонтаж здания изнутри. 
При этом здание еще находится в непло-
хом состоянии  – сравнительно недавно 
здесь был проведен ремонт, установле-
ны пластиковые окна, двери. Правда, 
требует частичного ремонта крыша. Но 
вместо этого городские власти, видимо, 
решили ликвидировать объект. А ведь 
некогда здесь кипела жизнь. Жители 
Алейска пишут:

«К зданию клуба примыкает двух-
этажное строение, раньше это была 
школа, после постройки новой трех-
этажной школы (в середине 1960-х) 
здесь разместили детский сад, в 1990-е 
годы был филиал музыкальной школы, 
кружки для детей и библиотека с вме-
стительным читальным залом. Клуб был 
построен в довоенное время, во время 
Великой Отечественной войны здесь 
размещался военный госпиталь, здесь 

же в нашем поселке было большое захо-
ронение умерших солдат. После войны 
в неотапливаемом клубе люди собира-
лись после трудового дня на «вечерки», 
общались, делились своими горестями 
и радостями, пели песни. В дальнейшем 
с развитием и ростом сахарного завода 
улучшалось и благосостояние людей, а в 
клубе появился кинопрокат, показ филь-
мов (в том числе и детские сеансы) про-
водился ежедневно, кроме понедельни-
ка, а также проводились праздничные 

мероприятия, танцы. Следует отметить, 
что вместимость зрительного зала со-
ставляет 350 мест. В 1970–1980-е гг. по-
явились свои ВИА, существовал духовой 
оркестр. Клуб сотрудничал с детским са-
дом, школой, молодежью. Точно так же 
работала и поселковая библиотека, на-
ходящаяся в здании клуба (в данный мо-
мент она является филиалом городской 
библиотеки)».

Правда, в 1990-е годы у клуба на-
чалась совсем другая жизнь. Сахарный 

завод отрезал отопление, в результате 
чего провалился потолок в зале и в по-
мещении лежали сугробы, но, несмотря 
на это, клуб продолжал работать, люди 
приходили и по-прежнему проводились 
праздничные мероприятия, тематиче-
ские вечера и дискотеки в фойе. После 
всеобщего собрания с директором са-
харного завода было принято решение 
отремонтировать здание, и к Дню пи-
щевика жители пришли на праздник в 
обновленный клуб. В 2000 г. сахарный 
завод продали московской фирме, и 
здание клуба, библиотеки, как и весь 
жилфонд, были переданы администра-
ции города Алейска. С этого времени 
он оказался практически закрытым, ме-
роприятия проводились Домом досуга 
изредка, прекратились дискотеки, един-
ственное – собирался хор пенсионеров. 
Молодежи стало некуда идти. Новый 
штат сотрудников клуба числился, но 
почему-то не работал. По каким причи-
нам, можно только догадываться. Как 
результат – не просто закрытие клуба, а 
его снос. 

«Хотелось бы выяснить у краевых и 
городских чиновников, что на самом деле 
происходит с клубом одного из самых 
проблемных микрорайонов Алейска. Дей-
ствительно ли его решено ликвидиро-
вать? Если это так, кто принял это ре-
шение и на каком основании? Для этого я 
намерен направить соответствующий 
депутатский запрос», – заявляет депу-
тат АКЗС Владислав Вакаев.

ДОРЕФОРМИРОВАЛИСЬ? 
В то время как краевые власти изо всех сил «оптимизиру-

ют» систему здравоохранения, федеральные органы власти 
уже фиксируют негативные последствия такой политики. 
Так, недавно Минэкономразвития опубликовало доклад, в 
котором объяснило высокие показатели смертности в Рос-
сии по итогам 2016 года. Ведомство назвало три основные 
причины.

Как говорится в документе, проведенное исследование 
показало, что рост смертности связан с дефицитом меди-
цинских работников. Вторая причина – недостаточная ква-
лификация у медработников первичного звена здравоох-
ранения. Третья – несвоевременное обращение граждан 
за медицинской помощью (что, видимо, связано с двумя 
первыми причинами). В частности, о низкой эффективности 
работы первичного звена здравоохранения в целом ряде 
регионов свидетельствует высокая доля госпитализации по 
экстренным показаниям, превышающая среднероссийский 
показатель в два и более раза (11,2% от всех госпитализиро-
ванных). В июле 2017 года Росстат привел данные, согласно 
которым в первые пять месяцев 2017 года в России резко 
возросла смертность, причем она существенно превы-
сила рождаемость: за этот период ушла из жизни 791 тыся-
ча граждан, а появилась на свет только 679,2 тысячи.

Что ж, мы видим, как наша медицина входит в стремитель-
ное пике. Она пока еще держится на старых, советских ка-
драх. Но пройдет совсем немного времени, и они уйдут. Что 
тогда произойдет с нашей медициной, страшно представить. 

Жители «Сахарного завода» остались без клуба. Что закроют следующим?
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ОСТАНОВИТЬ 
ВЫРУБКУ! 

КРАЙ КОНТРАСТОВ

Справедливороссы Третьяков-
ского района начали борьбу про-
тив незаконной рубки леса на 
окраине с. Староалейского. Зани-
маются этим некие неизвестные 
лица в течение нескольких лет. И 
последствия этой вырубки очень 
опасны для села: оголяются бе-
рега реки, что может привести к 
эрозии почвы, исчезает защита 
села от ветра. В результате вы-
рубок остаются листва и ветки, 
что ведет к росту заболеваемости 
оставшихся деревьев, а также по-
вышает пожароопасность. 

Многочисленные обращения в мест-
ные контролирующие органы, поли-
цию, прокуратуру не приводят к каким-
либо результатам. При этом удивляет 
пассивность местных властей, закрыва-
ющих глаза на проблему. Это вызывает 
подозрения в их заинтересованности. 

Сейчас справороссы приступили к 
сбору подписей с требованием оста-
новить незаконную вырубку. Они 
будут направлены в Минприроды 
Алтайского края, природоохранную 
прокуратуру, ГУВД края. 

Если и на этот раз обращение не по-
может, люди готовы пойти и на более 
решительные действия в виде органи-
зации акций протеста. 

В селе Андроново Тюменцевского 
района жители ведут отчаянную борь-
бу за школу и детский сад. Они рас-
положены в здании с протекающей 
кровлей, которое было закрыто на 
ремонт в самом конце учебного года. 
Однако лето уже близится к концу, но 
ремонт так и не начался. Куда пойдут 
дети 1 сентября, непонятно. 

Здание школы достаточно молодое  – 
оно было построено в 1994 году. Но в 
нем ни разу, несмотря на просьбы 
руководства школы и родителей, не 
проводился капитальный ремонт. В 
результате протечка крыши в районе сто-
ловой и спортзала сделала эксплуатацию 
школы невозможной. Две последних не-
дели минувшего учебного года дети вы-
нуждены были доучиваться в школе со-
седнего села Грязново. Хотя условия там 
гораздо хуже – одноэтажное деревянное 
здание построено в 1924 году, туалеты 
располагаются на улице, в школе отсут-
ствует собственная столовая, поэтому 
дети питаются в отдельном здании вме-
сте с сотрудниками ООО «Крестьянское 
хозяйство «Зайцев». 

Похоже, в новом учебном году малень-
ким андроновцам вновь придется ездить 
в соседнее село. При этом сельчан больше 
всего возмущает пассивная и равнодуш-
ная позиция местных властей. Вместо того 
чтобы приложить все усилия для прове-
дения ремонта, они, мягко говоря, «тянут 
кота за хвост». До середины лета они жда-
ли средств для ремонта школы из края. 

Как говорят районные чиновники, в помо-
щи край им отказал. Поэтому они решили 
делать ремонт за счет районого бюджета 
и сейчас готовят проект и смету, проводят 
их экспертизу. Делают это они не спеша, 
степенно. Тогда как драгоценное время 
стремительно уходит. 

Родители были готовы провести 
ремонт своими силами. Однако эта 
инициатива не встретила поддерж-
ки местных властей. 
Не были приняты даже предложения 

об уменьшении протечки – для этого нуж-
но было просто накрыть здание пленкой. 

И вновь саботаж со 
стороны чиновников. 

Пока идет эта 
борьба, школа про-
должает приходить 
в негодность. За лето 
состояние здания 
ухудшилось: видны 
промокшие насквозь 
стены, разрушающи-
еся элементы пере-
крытий под окнами 
на втором этаже. По-
скольку вход в здание 

опечатан судебными приставами, люди 
не могут зайти в школу для того, чтобы 
узнать, в каком состоянии находится обо-
рудование, мебель и учебники (все это 
осталось в здании). 

В общем, на глазах у всего района 
школа буквально гибнет, на что равно-
душно взирают районные власти. Соз-
дается впечатление, что ее целенаправ-
ленно уничтожают: ведь стоит этому 
зданию войти в таком состоянии в осень 
– и восстановить его будет невозможно. 
И еще одной школой в крае станет мень-
ше. Как можно назвать людей, которые 

своим бездействием ведут к этому? 
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

включилась в борьбу по защите шко-
лы. Насколько она будет успешной, мы 
обязательно расскажем. 

Есть в небольшом селе Дегтярка 
Немецкого национального района 
такой человек, который не на сло-
вах, а на деле проявляет заботу о 
будущем села. Зовут ее Виктория 
Гербер. Окончив Дегтярскую сред-
нюю школу в 1997 году, она не бро-
силась на поиски счастья в города 
и веси нашей большой страны, а 
сразу, получив профессиональное 
образование, вернулась в род-
ное село, где создала свою семью 
и свой частный бизнес. Теперь на 
протяжении десяти лет спонсирует 
такие важные социальные сферы, 
как культура и образование. 

Впрочем, предоставим слово дирек-
тору этой школы Елене Бардаевой, кото-
рая и написала нам письмо: 

«Виктория не понаслышке знает о 
проблемах и нуждах сельской школы и 
детского сада, так как является мамой 

троих детей и активным членом Сове-
та школы. Ее не нужно просить о спон-
сорской помощи: она сама знает, что к 
Новому году нужно порадовать ребяти-
шек новой елкой и костюмами Деда Мо-
роза и Снегурочки, что нужно обновить 
текстиль на окнах школьных коридо-
ров, что нужно помочь с оформлением 
кабинетов математики и русского язы-
ка, обновить классный уголок, приоб-
рести мебель, угостить сладостями на 
праздники и поддержать денежными 
сертификатами отличников учебы… Но 
это так называемые «мелочи»…

Мы бесконечно благодарны Викто-
рии Владимировне за то, что она еже-
годно к началу нового учебного года 
помогает в таких крупных проектах 
по благоустройству школы и ее терри-
тории, как укладка тротуарной плит-
ки на площадке перед центральным 
входом в школу, установка централь-

ных входных дверей, приобретение 
краски для косметического ремонта 
школьных коридоров, реконструкция 
и капитальный ремонт обеденного 
зала школьной столовой, оборудова-
ние спортивной площадки для пляж-
ного волейбола. 

На протяжении трех последних лет 
Дегтярская школа занимает призовые 
места в районном конкурсе готовности 
школ к новому учебному году, и в этом 
немаловажная заслуга нашего генераль-
ного спонсора –Виктории Владимиров-
ны Гербер! Она абсолютно правильно 
выбрала направление для вложения 
денежных средств – в подрастающее по-
коление».

Что же, мы рады, что в Алтайском 
крае есть люди, подобные Виктории 
Гербер. Именно они вселяют надежду 
на то, что мы сможем вывести наш 
край из затяжного пике. 

ХРОНИКА ГИБЕЛИ 
ОДНОЙ ШКОЛЫ

Пока в одном селе края гибнет школа, в другом происходит прямо 
противоположное.  В нашу редакцию пришло письмо, 
в котором рассказывается о том, как можно и нужно работать. 

С ЗАБОТОЙ 
О МАЛОЙ РОДИНЕ
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ОКСАНА МОЛОДЫХ, 
руководитель общественной приемной 

депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева

ВАШЕ ПРАВО

ПРИНЯТ НОВЫЙ ЗАКОН 
ДЛЯ САДОВОДОВ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  ДЕТЯМ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает нововведения сырыми 
и будет требовать их доработки

ОСНОВНЫЕ 
НОВОВВЕДЕНИЯ:

 За садовые домики больше не придется 
платить налог! А в капитальных жилых домах, 
построенных на территории СНТ, можно будет 
прописываться! При этом новый закон оставля-
ет всего два вида трат для садоводческих неком-
мерческих товариществ: ежегодные членские 
взносы и целевые – на срочные нужды членов 
товарищества. Садоводов-изоляционистов, ко-
торые не появлялись на общих собраниях и не 
считали нужным платить взносы, теперь тоже 
обязали выкладывать деньги наравне со всеми.

 Председателей садовых товариществ 
впредь будут выбирать сроком не на 2 года, а 
на 5 лет. И уже через пару лет им придется собирать 
взносы только по безналичному расчету, чтобы сде-
лать схему трат общих средств более прозрачной. 

 Сборы средств будут безналичными, 
законодатели обязали садоводов платить 
через расчетный счет, открытый в банке. 
Это позволит избежать злоупотреблений со сто-
роны недобросовестных руководителей СНТ. 
Правда, у нововведения есть и обратная сторо-
на – счет может быть легко заблокирован или 
подвергнут аресту.

 Облегчена процедура лицензирования 
скважин: из перечня необходимых докумен-
тов исключены проекты, экспертизы и ряд иных 
документов, изготовить которые могли только 
специализированные компании. Требование об 
обязательном лицензировании таких скважин 
вступает в силу с 1 января 2020 года.

Впрочем, наряду с положительными из-
менениями в новом законе есть масса сомни-
тельных и туманных мест. 

Новый закон обязывает всех зарегистрировать свои участки и 
дачные дома до 1 января 2018 года. Потом для этого нужно будет 
платить немалые деньги. Это слишком короткий срок, который 
может привести к очередям в регистрирующих органах. 

Не будут употребляться слова «объединение», «кооператив», 
«партнерство». Останутся только некоммерческие товарищества, 
причем двух разных типов: садоводческие и огороднические – прав-
да, только к 2024 году. Причем если в кадастровом паспорте будет 
написано «огородническое товарищество», то на этой территории 
нельзя будет строить жилые дома – только хозяйственные построй-
ки. Вводится коллективная ответственность: согласно законопроекту 
садовое товарищество может быть только юрлицом, а садоводы бу-
дут владеть общей собственностью в определенных долях. Упразд-
няется собрание уполномоченных: все решения должны будут при-
ниматься на общем собрании, где присутствует не менее 50% членов 
СНТ + 1 человек. 

По старому закону председатели и члены правлений избирались ис-
ключительно из членов товарищества, теперь же дозволено управлять 
пришлым физическим и юридическим лицам. Думается, не стоит объ-
яснять, что это облегчит рейдерский захват садоводств. 

Не конкретизировано понятие «общее имущество» и что нужно сде-
лать для того, чтобы садовый дом признали жилым. 

Взят курс на приведение дачных поселков к стандартам индиви-
дуального жилищного строительства (ИЖС). Но при этом не сказано, 
кто будет обеспечивать инфраструктуру этим домам и собственни-
кам. Предполагается, что это должны делать органы местного само-
управления. Однако большинство из них игнорирует нужды и чаяния 
садоводов. 

Но самое неприятное нововведение – запрет 
на уличную реализацию продукции со своего участка.

 Теперь для того, чтобы иметь право продавать овощи, фрукты и яго-
ды, нужно создать свое ИП, заплатить налоги. Очевидно, что это правило 
лишит тысячи жителей края важного источника дополнительного дохода. 

Что же, очевидно, что закон сырой и требует серьезной дора-
ботки на федеральном, а также дополнительных мер на местном 
уровне. И это значит, что садоводы должны подумать о своем бу-
дущем – в день выборов нужно не отсиживаться на своих дачных 
участках, а приехать и проголосовать. За тех, действительно 
готов отстаивать ваши интересы! 

ПОЧЕМУ ЖЕ СЕГОДНЯ 
СПРАВЕДЛИВОРОССЫ СЧИТАЮТ 
ЭТОТ ЗАКОНОПРОЕКТ СЫРЫМ?

С 1 ИЮЛЯ ВЫРОС МИНИМАЛЬНЫЙ 
РАЗМЕР ОПЛАТЫ ТРУДА

КАК БУДЕМ ОТДЫХАТЬ В 2018 ГОДУ

Минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) в России вырос до 
7800 рублей. Отныне работодатели 
не имеют права платить работнику 
меньше этой суммы.

По информации из Минтруда РФ, 
сейчас МРОТ получают почти 890 тысяч 
российских работников. Более 70% из 
них – это бюджетники разных уровней.

В Алтайском крае для работников 
бюджетных организаций МРОТ также 
составит 7800 рублей, а для внебюд-

жетных организаций – 9400 рублей.
Напомним: ранее глава ведомства 

Максим Топилин предложил повы-
сить МРОТ до уровня прожиточного 
минимума трудоспособного населе-
ния. Это произойдет в два этапа: с 1 
января 2018 года – до 90% прожи-
точного минимума трудоспособного 
населения, с 1 января 2019 года – до 
100%. Соответствующий законопро-
ект уже вынесен на обсуждение в 
правительство России.

Минтруд подготовил проект Поста-
новления Правительства РФ, закре-
пляющего порядок переноса дней от-
дыха в 2018 году.

Поскольку в следующем году несколь-
ко праздничных дней совпадают с выход-
ными, в министерстве предлагают следу-
ющий механизм переноса.

Выходные дни 6 и 7 января (суббота и 
воскресенье), совпадающие с нерабочи-
ми праздничными днями, планируется 
перенести на 9 марта и 2 мая соответ-
ственно. Также предлагается перенести 
дни отдыха субботы, 28 апреля, субботы, 9 
июня, и субботы, 29 декабря на понедель-

ник, 30 апреля, понедельник, 11 июня, и 
понедельник, 31 декабря соответственно.

Таким образом, в 2018 году планируют-
ся следующие дни отдыха:

– с 30 декабря 2017 года 
    по 8 января 2018 года;
– с 23 по 25 февраля;
– с 8 по 11 марта;
– с 29 апреля по 2 мая;
– 9 мая;
– с 10 по 12 июня;
– с 3 по 5 ноября.
Проект Постановления правитель-

ства РФ размещен для общественного 
обсуждения на портале regulation.gov.ru

20 июля 2017 года 
Госдума РФ приняла 
Федеральный закон «О 
ведении гражданами 
садоводства и огород-
ничества для собствен-
ных нужд и о внесении 
изменений в отдельные 
законодательные акты 
Российской Федерации». 
Он вступит в силу 1 ян-
варя 2019 года, но под-
готовиться к изменени-
ям стоит уже сегодня. 
Все садоводы, дачники 
и огородники мучаются 
вопросом, чего ждать и к 
чему готовиться. По уве-
рениям правительства 
закон облегчит жизнь 
людей, позволит решить 
многие проблемы.

КОРОТКО О ВАЖНОМ 
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КАЛЕНДАРЬ САДОВОДА   
СЕНТЯБРЬ

Первая четверть
Убывающая Луна

Растущая Луна Новолуние
ПолнолуниеПоследняя четверть

1–2 
сентября

Козерог 
Эффективны поливы и подкормки растений. Можно заниматься 
заготовкой ягод, овощей и семян. Нужно бороться с вредителя-
ми (особенно, почвенными). Перекапываем и рыхлим землю.

3 сентября Водолей 
Ничего не сажать и не сеять. Можно заготавливать зелень, се-
мена, срезать цветы в букеты, убирать растительные остатки.

4 сентября Водолей 
Ничего не сажать и не пересаживать. Можно собирать и су-
шить пряные и лекарственные травы.

5–7 
сентября

Рыбы Ничего не пересаживать и не сеять. Черенки не укоренять.

8–9 
сентября

Овен

Перекопка почвы, подкормка растений. Благоприятное 
время для борьбы с вредителями и ненужной корневой 
порослью в саду. Можно убирать урожай овощей, фруктов 
и ягод. Зелень и пряные травы в этот период особенно по-
лезны. Посадки и пересадки растений не рекомендуются.

10–11 
сентября

Телец

Благоприятное время для уборки на хранение корнепло-
дов и луковичных цветов. Эффективна обработка почвы, 
борьба с вредителями. Можно заняться домашним консер-
вированием, закладывать урожай на хранение. Хороший 
период для пересадки кустов и деревьев, а также много-
летников, которые будут расти выносливыми и крепкими. 
Можно сажать озимые цветы и овощи.

12–13 
сентября

Близнецы

Рекомендованы прополки, мульчирование, окучивание 
растений. Эффективны меры по борьбе с собравшимися на 
зимовку вредителями. Хорошо делать подкормки и поливы 
растений. Необходимы санитарные обрезки и уборка расти-
тельных остатков с участка.

14–15 
сентября

Рак

Благоприятный период для подкормок растений. Можно ва-
рить варенье и консервировать овощи, заготавливать зелень 
и закладывать урожай (надземные части) на длительное 
хранение. Можно делать прививки, посадки и пересадки. 
Надземную часть растений лучше не обрезать и не обрывать.

16–17 
сентября

Лев
Благоприятное время для уборки картофеля и корнепло-
дов. Пора выкапывать гладиолусы, георгины, бегонии, 
обрезать розы.

18–19 
сентября

Дева
Удачное время для закладки компоста. Пора выкапывать 
луковицы нарцисса и тюльпана. Можно мульчировать мно-
голетники.

20 
сентября

Весы
Ничего не сажать и не пересаживать. Хороший период для 
борьбы с вредителями. Возможно удаление больных и не-
нужных растений.

21–22 
сентября

Весы
Благоприятное время для посадки луковичных растений и 
чеснока. Можно убирать капусту, урожай фруктов.

23–24 
сентября

Скорпион

Благоприятное время для посадок и пересадок ревеня, 
земляники, луковичных растений, ландышей, гиацинтов. 
Удачный период для ухода за растениями с шипами. Можно 
опрыскивать растения от вредителей.

25–27 
сентября

Стрелец
Эффективны меры борьбы с вредителями. Можно убирать 
капусту, зимние сорта яблок, лук-порей, шпинат. Необходи-
мо удобрить и полить зимующие многолетники.

28–29
сентября

Козерог  
Эффективны поливы и подкормки растений. Нужно бороть-
ся с вредителями (особенно, почвенными). Перекапываем 
и рыхлим землю, мульчируем посадки.

30 
сентября

Водолей
Ничего не сажать и не сеять. Но селекционеры могут попро-
бовать посеять растения для получения новых форм.

Хотите получать газету «Справедливая Россия» регулярно и БЕСПЛАТНО? 
Позвоните в отдел подписки по телефону 8-953-036-96-16, (385-2) 58-07-65, 62-43-17 (в будни с 10 до 17 часов). 

ЗАГОТОВКИ НА ЗИМУ
Сибирские «ананасы»

Эта заготовка придется по вкусу тем, кому уже надоели однообразные заго-
товки маринованных овощей и варенья на зиму. Вы удивитесь, но ананасы по-
сибирски – это обычные кабачки, которых к концу лета практически на каждом 
приусадебном участке созревает немало. Такие «ананасы» можно без проблем 
и ущерба для вкуса использовать в привычных нам салатах или для запекания 
мяса.  Сделать такую заготовку на зиму проще, чем вы думаете! 

Вам понадобится:
- кабачок (1,5 кг)
- ананасовый сок (750 мл)
- лимонная кислота (1,5 ч.л.)
- сахар (1 стакан)

Возьмите молодой кабачок с плотной мяко-
тью, очистите, порежьте на кубики или полоски.  
В сотейнике смешайте сок, сахар и лимонную 
кислоту, туда же высыпьте кабачок и проварите 
на среднем огне 20 минут, снимая пенку. После 
этого разложите отваренные кабачки в стерили-
зованные баночки, заливая сиропом. Готово? На-
крывайте сибирские ананасы крышками и стери-
лизуйте в кипящей воде 15 минут. 

После этого оставьте «ананасы» остывать, перевернув на крышку и накрыв сверху одеялом. 
Хранить получившуюся заготовку лучше в кладовой. 

Баклажаны «как грибы»
Очень сытная и вкусная заготовка на зиму, 

которая хороша как в качестве самостоя-
тельной закуски, так и в качестве гарнира к 
основным блюдам. При этом рецепт приго-
товления очень прост: попробуйте – и не по-
жалеете!

Вам понадобится: 
- баклажаны (2,5 кг)
- чеснок (100 г)
- растительное масло (200 г)
- зелень по вкусу
- маринад: 1 л.воды, 1 ст.л. соли, 1 ст.л. уксуса

Очистите баклажаны, нарежьте их крупными кубиками, варите 7 минут в маринаде. 
После – откиньте на дуршлаг. 
Масло прокалить, смешать с баклажанами, тертым чесноком и зеленью. 
Готовые баклажаны разложить по баночкам (300-500 мл).
Стерилизовать банки привычным для вас способом 10-15 минут. 

Кисло-сладкая аджика с яблоками
Все мы знаем, что аджика – прекрасное 

дополнение к мясу и приправа-помощник 
для приготовления многих первых и вто-
рых блюд. Такая заготовка должна быть в 
каждой кладовой! Тем более, если рецепт 
ее приготовления – истинно сибирский и 
проверенный на себе!

Вам понадобится:
- Помидоры (2 кг)
- красный болгарский перец (1 кг)
- яблоки с кисло-сладким вкусом (500 г)
- морковь (500 г)
- горький перец (100 г)
- чеснок (200 г)
- подсолнечное масло (1 стакан)
- черный перец и соль – по вкусу

Очистите овощи, яблоки и помидоры лучше очистить от кожуры.  Все ингредиенты измельчите 
(блендер, комбайн, мясорубка) и добавьте подсолнечное масло, соль и молотый перец. Все пере-
мешайте и выложите в кастрюлю. Варите, помешивая, 2,5 часа.

Доведя до готовности, нужно закатать в стерилизованных банках или просто выложить и закрыть 
капроновой крышкой.

ВАЖНО: из приведенного количества ингредиентов получается 6 банок аджики по 0,5 л.

Приятного аппетита!
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***
Россия – уникальная страна, она одно-

временно встает с колен, затягивает по-
яса, зашнуровывает берцы, кладет зубы 

на полку и наступает на грабли.
 ***

Попытки правительства опустить сред-
нюю продолжительность жизни до воз-
раста выхода на пенсию провалились, 
в связи с чем для уравнивания данных 

остается только поднять последний.
*** 

– А вот если у какого-нибудь чинов-
ника шикарнейший домище, явно не 

по его доходам, находится к тому же в 
заповедной или водоохранной зоне, 

для контролирующих органов это тоже 
недвижимость?

– Даже больше – для них это невиди-
мость.

*** 
Центробанк дал рекомендации росси-
янам не замечать рост цен. Россияне 

дали рекомендации Центробанку 
заткнуться.

 ***
В Японии правительство облажалось и в 

полном составе подало в отставку.
В России правительство облажалось и 

повысило себе зарплату в два раза.

***
 Банк России обеспокоен,что зар-

платы сегодня растут гораздо 
более высокими темпами, чем 

производительность труда. Я полно-
стью согласен с тем,что зарплаты 

Депутатов,Чиновников и судей 
намного опережают производитель-

ность труда.
***
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ДОШЛИ ДО ЧЕРТЫ?

Похоже, красивые рас-
сказы федеральных чи-
новников о том, что Россия 
«преодолела кризис», раз-
биваются о жесткую реаль-
ность, подтвержденную 
совсем другими цифрами. 
Которые говорят о том, что 
население нашей страны, 
пережившее рекордный с 
1990-х годов обвал уровня 
жизни, дошло до «красной 
черты»: возможности для 
«затягивания поясов» и эко-
номии на товарах и услугах 
исчерпаны.

ЛЮДИ БЕДНЕЮТ
Органы статистики продол-

жают фиксировать падение жиз-
ненного уровня населения. За 
апрель-июнь текущего года граж-
дане РФ стали беднее на 2,7% – на 
столько сократились доходы в 
реальном выражении по сравне-
нию с прошлым годом. Несмотря 
на это, продажи в магазинах за 
тот же период выросли на 0,7%. 
Причем если на продуктах насе-
ление все еще экономит (оборот 
продовольственной розницы 
сократился на 0,6%), то продажи 
непродовольственных товаров 
увеличиваются каждый месяц с 
января, а за второй квартал при-
бавили 1,9%.

«Граждане просто не могут 
далее сокращать свое потребле-
ние», – констатирует заведую-
щая лабораторией актуарного 
прогнозирования социальной 
сферы РАНХиГС Елена Гриши-
на: кризис доходов длится слиш-
ком долго, более 30 месяцев, за 
это время спад реальных доходов 
достиг 19,2%, а покупки в магази-
нах упали на 19,6%. Ресурсы для 
экономии исчерпаны: высвобо-
дить деньги для покупок люди 
пытаются, вспоминая методы вы-
живания из 1990-х годов, отме-
чает Гришина. Так, по сравнению 
с 2014 годом доля россиян, кото-

рые выращивают овощи, фрукты 
и ягоды в личном подсобном хо-
зяйстве, выросла в 1,5 раза – сей-
час таких 33% населения против 
20% три года назад.

Для того чтобы выжить, 
люди идут в банковскую ка-
балу. По данным Националь-
ного бюро кредитных исто-
рий, за полгода банки выдали 
населению новых займов на 
триллион рублей – это на 
38,4% больше, чем год назад.

Быстрее всего «кредитное 
рабство» поглощает жителей рос-
сийских регионов, где средняя 
зарплата не превышает 20 тысяч 
рублей, а обвал рубля де-факто 
закрыл возможность для покуп-
ки импортных потребительских 
товаров.

Причем чем выше уровень 
бедности в регионе, тем больше 
берут кредитов, констатирует 
Гришина. Если в Москве объемы 
потребкредитования выросли на 
32,8%, то в Белгородской области, 
ХМАО, Волгоградской, Архангель-

ской областях и Ставропольском 
крае – более чем в 1,5 раза.

«Население частично пытает-
ся компенсировать длительное 
снижение реальных денежных 
доходов заемными средствами, 
которые для низкообеспечен-
ных слоев становятся реальным 
способом поддержки хоть сколь-
ко-нибудь приемлемого уровня 
жизни», – отмечает Гришина. Но 
рост долговой нагрузки – это про-
центные платежи, которые съе-
дают будущие доходы, замыкая 
ситуацию в порочный круг.

Усредненная статистика по 
России ретуширует острые углы и 
не показывает всей картины: при 
относительно высоком уровне 
жизни в столицах в стране есть 
15–20 настоящих «зон бедствия», 
это огромные территории, по 
размеру больше многих стран, 
отмечает заведующий отделом 
международных рынков капита-
ла Института мировой экономи-
ки и международных отношений 
РАН Яков Миркин.

Например, в Республике Тыва 
валовой региональный продукт на 
душу населения на 66% ниже, чем 
в среднем по России: 2460 дол-
ларов в год на человека, говорит 
Миркин. Это уровень Бутана, Гон-
дураса или Папуа Новая Гвинея.

В июле падение уровня жизни 
продолжилось, несмотря на за-
явления чиновников о том, что в 
стране начался экономический 
рост и оживление после само-
го продолжительного кризиса. 
За месяц граждане РФ обеднели 
еще на 0,8%. В результате июль 
2017-го стал 33-м подряд меся-
цем падения уровня жизни в РФ. 
Почти за 3 года доходы населения 
выросли лишь в январе 2017-го, 
что, однако, было полностью обе-
спечено разовой выплатой 5 ты-
сяч рублей пенсионерам.

Для 80% населения восста-
новление экономики, которое 
видят МЭР, Росстат и ЦБ, остается 
миражом: у четырех из пяти рос-
сиян деньги есть только на базо-
вые потребности, показал опрос 
ВЦИОМа.

Доля социальных пособий в 
доходах сейчас рекордная за всю 
историю, а поступления от пред-
принимательской деятельности, 
напротив, около исторических 
минимумов – всего 7,5%. Ситуа-
цию с доходами усугубляет и то, 
что правительство отказалось от 
нормальной индексации пенсий, 
режет федеральные целевые 
программы, сокращает поддерж-
ку регионов. 

ОЛИГАРХИ 
ЖИРЕЮТ
Итак, статистика показывает, 

что россияне все глубже погружа-
ются в пучину бедности. Впрочем, 
речь идет не о всех россиянах. 
О чем свидетельствует другая 
новость: в период с января по 
август с 2017 года зафиксирован 
рост капитала у 27 российских 
долларовых миллиардеров. Они 
разбогатели на 10,14 млрд долла-
ров. В тройке лидеров находятся: 
Алексей Мордашов, основной 

акционер ПАО «Северсталь», его 
капитал составляет 17,3 млрд 
долларов, президент «Интерро-
са» и председатель правления 
«Норильского никеля» Владимир 
Потанин с состоянием 16,6 млрд 
долларов и глава группы «Рено-
ва» Виктор Вексельберг с капита-
лом в 15,6 млрд долларов.

Растут капиталы олигар-
хов, растут доходы топ-
менеджеров госкорпораций. 
А еще растут налоги. 

Точнее, обычные налоги вла-
сти не повышают, зато вводят 
новые, и дальше будут повышать 
акцизы на бензин, на дизельное 
топливо, на алкоголь и табак – 
только по этому каналу планиру-
ется изъять, по разным оценкам, 
до 850 млрд руб. Не нужно забы-
вать и о постоянном росте тари-
фов естественных монополий. И 
платит за все это наше многостра-
дальное население.

В итоге наша экономика попа-
дает в финансово-ценовые нож-
ницы. С одной стороны, сверху 
движется падающее лезвие в 
виде реального уровня жизни и 
платежеспособности населения, 
а с другой – растущее лезвие из-
держек производства. Издерж-
ки растут, спрос падает, на этом 
фоне десятки тысяч предпри-
ятий просто уходят с рынка. В 
таких условиях могут жить толь-
ко экспортно-ориентированные 
сектора экономики. Плюс будут 
как-то выживать естественные 
и псевдоестественные монопо-
лии, чиновники. А те отрасли, 
которые работают на внутрен-

ний спрос, на внутренний пла-
тежеспособный рынок, – так и 
будут дальше деградировать. 
Результатом этого станет пре-
вращение экономики в кладби-
ще и стремительное отставание 
от конкурентов.

ЧЕТЫРЕ «ДЕ»
Что же делать? Как вывести 

страну из-под этих чудовищных 
ножниц, грозящих отправить ее 
на свалку истории? 

Этот выход предлагает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Он 
связан с изменением фундамен-
тальных принципов работы рос-
сийской экономики. Назовем их 
четыре «де»: 

– деоффшоризация, 
–деолигархизация, 
–дебюрократизация, 
–демонополизация. 
Все это даст дополнительные 

деньги, которые нужно направить 
на решение трех задач: повыше-
ние доходов населения, увеличе-
ние финансирования социальной 
сферы и увеличение поддержки 
реального сектора экономики. 
Но только для того, чтобы сде-
лать все это, нужна кардинальная 
смена политического курса. Что, в 
свою очередь, возможно только 
под мощным давлением наро-
да. Который должен наконец-то 
осознать, что это единственный 
путь для спасения страны. И чем 
быстрей мы начнем менять этот 
курс, тем больше шансов сделать 
это мирным путем. Без револю-
ций и потрясений.

Позволить себе холодильник, телевизор и мебель могут 
лишь 14%. Доля же тех, кто может купить квартиру, дом или 
дачу, находится на уровне погрешности измерений (3%).
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